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Les monnaies locales peuvent jouer un rôle important dans la 
transition écologique. Elles promeuvent l’économie locale, 
renforcent les liens sociaux et solidaires et encouragent 
des pratiques plus durables.
Pour mieux comprendre les enjeux d’une monnaie locale, 
nous avons rencontré Christelle Veyri, membre de la Roue
Marseillaise et Delphine Frenoux, Adjointe au Maire des 
4&5, déléguée à l'Economie Sociale et Solidaire.

           Ce numéro a été 
réalisé par Elodie Sylvain, 

La Roue Marseillaise, une monnaie locale comme plan B ! 
«Fais tourner» est un film qui nous plonge au cœur de cette mon-
naie citoyenne et solidaire. À travers le regard de Christelle, une 
bénévole engagée, nous découvrons cette initiative économique, 
sociale et solidaire.

FAIS TOURNER !

Il existe 82 monnaies locales 
sur le territoire français. 
La Roue fait partie d'une 
fédération nationale de 
monnaie locale qui s'apelle 
"Le Mouvement Sol".

“Une ville durable, 
c'est une ville où 
l'humain est au centre 
de toutes les décisions. 
C'est-à-dire tout ce qui 
est fait, est fait en 
fonction du bien-être 
de l'humain, en tenant 
compte du réchauffement 
climatique.”

LA ROUE MARSEILLAISE, UN LEVIER
POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

www.fatche2.fr/num/n27

Benoit Ferrier  et Mohamed Bou-
bidar  de Tabasco Vidéo avec la 
participation des élèves éco-délé-
guées du  collège Chape : Léonie, 
Lucie, Madeleine,   Louise, Mila, 
Sasha, Lou-Ann et Mila, accoma-
pagné par Marion  Mourlam 
         et Catherine Roemer

  
     L’entretien est à découvir en ligne à l’adresse
     suivante : 
     https://www.fatche2.fr/art/3977
     ou en flashant le QR Code

à regarder ici  : 
https://www.fatche2.fr/art/3979



EDITO  QU’EST-CE QU’UNE VILLE DURABLE ?
Dans un monde en transition, la notion de durabilité est cruciale pour façonner notre avenir. 
Les villes sont le reflet de notre mode de vie, de nos valeurs et de notre engagement envers la planète. 
Aujourd’hui, nous voulons un avenir avec une vision résolument verte, axée sur la création de villes 
plus respectueuses de l’environnement, plus équitables et plus agréables à vivre.
Aidé  par des élèves éco-déléguées du collège Chape, nous vous  proposons de découvrir 2 films,
 3 podcast, des dessins et deux entretiens qui vous emmènent à la rencontre de citadines et de cita-
dins qui s’engagent et contribuent à la  construction d’une ville Durable où il fait bon vivre !
Une ville durable, ce n’est pas un concept, c’est  un mode de vie !

   
FA

TCHALIRE

Nous  sommes Mila, Sasha,
 Lou-Ann, Lucie et Léonie, 

Nous sommes allées rencontrer
  Michèle Rubirola, pour savoir ce que
notre ville faisait pour être plus écolo
       et plus durable ?                           
        Nous vous invitons à lire notre 
             entretien en ligne  !  

LE LICA, UN LIEU  QUI
RÉINVENTE NOS PRATIQUES !

 des éco-déléguées du collège Chape ! 

Marseille est-elle 

Plongez dans l’univers  du LICA
où l’innovation, la collaboration
et la joie sont les maîtres mots !  
Découvrez l’équipe dynamique de 
ce nouveau lieu marseillais qui nous
invite à repenser notre manière 
de travailler ensemble, de mobiliser 
nos ressources collectives et de relever 
les nouveaux défis de notre époque !

LES PODCASTS 
DE CHAPE 

ENTRETIEN AVEC MICHÈLE RUBIROLA
Première  adjointe au Maire de Marseille en charge de
l’action municipale pour une ville plus juste, plus verte 
et plus démocratique. 

https://www.fatche2.fr/art/3987une ville 
“La Ville de Marseille a obtenu le label 
européen «100 villes neutres en carbone en 
2030». L’Union Européenne a reconnu la 
volonté et les efforts de notre ville pour 
opérer sa transition écologique.
Pour obtenir ce label, il a fallu embarquer 
tous les acteurs de la ville de Marseille, pour 
que tous ensemble, on réfléchisse à 
comment diminuer les émissions de 
carbone. Cette labellisation, c’est la récom-
pense d’un projet porté par la municipalité 
avec le soutien d’une centaine de partenaires 
institutionnels, associatifs ou privés. C’est 
une victoire collective.” Michèle Rubirola

L’image de couverture est extraite d’une 
fresque que les élèves ont réalisé avec 
Sébastian Sarti. 
La réalisation de cette Fresque est à l’ini-
tiative du Conseil de Vie Collégienne du 
collège. Sebastian Sarti, artiste et assis-
tant d’éducation a encadré une vingtaine 
d’élèves de la 6e à la 4e pour la réussite 
de ce projet ! Plus de photos ici !

Durable ?

En 2031, une révolution a bouleversé le monde ! 
67 ans plus tard, les humains ont enfin compris 
ce que le développement durable voulait dire !
Une habitante du futur vous raconte les changements 
radicaux de l’humanité que cette révolte a imposé.
Découvrez Léa et Zoé, deux collégiennes
 qui vivent en 2098. Elles 
 font un exposé sur 
“le monde de 1950 à 2031» 
 et découvrent consternées 
les aberrations du  passé...
Laissez-vous porter par 
ce docu-fiction qui 
invite à la réflexion !

 Découvrez  vite ce podcast 
 en flashant ce QR code ! 
https://www.fatche2.fr/art/3981

LA FRICHE  VERTE
Que fait une énorme structure comme La Friche 
Belle de Mai pour s’engager dans  la transition 
écologique  ? Pour le savoir, les éco-déléguées et 
les éco-jardinières sont allées sur place rencontrer 
Sébastien Jamesse et Emmanuelle Bouchitte qui 
travaillent sur cette thématique au sein du groupe 
de travail « Friche verte». Écouter leur podcast  à 
cette adresse ! 

https://www.fatche2.fr/art/3983

ELE PODCAST LAURÉAT !

ROCKETTE CUEILLETTE
 Les élèves sont allées à la rencontre de Charline
 Pouret, cueilleuse et cultivatrices de plantes et de 
fleurs comestibles pour l’association Rockette. 

https://www.fatche2.fr/art/3985

Les éco-déléguées du collège Chape 
ont participé au concours
«Réinventer le monde»  

2031, en route vers
un nouveau Monde

organisé par l’Agence Française du 
Développement.

«2031, en route vers un nouveau monde» 
a reçu le prix du jury dans la catégorie collège !
 Ce concours de podcast invite lesjeunes  à 
raconter leurs histoires d’un monde  plus juste et 
 plus durable.
+ d’infos : https://www.reinventer-le-monde.fr/

Le film est à voir ici !
www.fatche2.fr/art/3989

Elles ont parcouru le jardin Levat à la recherche de fleurs 
sauvages et comestibles... Elles ont parlé de plantes qui
 se mangent mais aussi de plantes qui tuent ! Découvrez
  leur podast qui donne envie de partir à la cueillette  
     et surtout  d’apprendre  à reconnaître les plantes 
        mortelles !

www.fatche2.fr/art/3991


